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時間：九十三年七月三十一日 

地點：台南社會教育館 

與會人員：國立成功大學健康城市研究中心全體、 

市府全部所屬課長級以上主管共兩百多人 

    議程： 

健康城市指標與示範計畫整體簡介─胡淑貞

指標介紹及討論─健康組呂宗學、環境組李得全、社會組許金玲

分組討論（策略及計畫預算）─三組學者與市府相關主管 

綜合報告與討論─許添財市長、洪正中主秘

 
 

 

為整合台南市各局室明年度健康城市相關之預算，市政府創紀錄動員

全部所屬課長級以上主管，於九十三年七月三十一日齊聚一堂，針對台南市

健康城市各項指標深入討論，建立共識，以提出相關之計畫方案。共識營會

議當天由洪正中主任秘書擔任主持人，首先由健康、環境、社會組三組召集

人介紹各組之指標及相關討論後，再分別進行三組之分組會議。 

許市長表示，要營造健康城市並不困難，最重要的是改變過程，也就

是改變的方向要正確、做法要有效、改變的效率要高，改變結果要讓都市進

步、成長及永續。就好像現在自殺率高，最主要就是因為沒有自信心、離開

人群，認為自己是孤單的，在透過一套行動關懷，在專家協助指導、社區配

合照顧及市府的努力，讓有自殺傾向的人打消念頭。他並指出在身心障礙者

全國運動會，有位選手沒有雙臂，但游泳卻能比正常人快，並得到全國冠軍，

最主要就是因為他在ＹＭＣＡ的協助下能夠走出來並接受訓練。台南市由於

發展的最早，留下其他城市無法比擬的先人智慧及經驗，因此也比其他城市

更具有營造為健康城市的條件，台南市絕對有信心可以迎頭趕上。他指出健

康城市是世界的流行，透過國際化組織運作、相互交流及合作，將可共同培

養出城市競爭觀念及價值。 

在提升社區參與部分，若要由社區自己寫計劃書，意願皆不高；因此

我們將設計一份社區參與健康城市議題意願調查表，請社區勾選，配合指導

小組實地輔導，看社區能改善至什麼地步，再評估需要多少錢，之後再進行

健康社區競賽，表面上是入圍參加競賽，實際上是真正的施政。 

健康城市共識營期望藉由市府、社區、學者及民眾等多方面建立共同

目標，透過實際行動，全民參與，並能有效的分工合作與全力以赴，使台南

市能邁向健康城市，成為最適合人居住的都市。 
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